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PELAS MULHERES
Ubatuba comemora uma significativa conquista para as mulheres com a chegada de mais uma 

viatura da Patrulha Maria da Penha, recebida do Governo do Estado para o Comando da Polícia 
Militar. A prefeita Flavia Pascoal destaca que esse reforço será fundamental para atender com 
mais eficiência os casos de violência e fiscalizar as medidas protetivas deferidas, reafirmando 
o compromisso da administração com a segurança e proteção das mulheres. Flavia reforça que, 
unidos, todos seguem firmes na luta por um município mais seguro.

PEDALADA FISCAL
A saúde municipal, que no passado já foi o carro-chefe da administração do prefeito Aguilar 

Junior, tornou-se, em seu último ano de governo, o seu calcanhar de Aquiles, com inúmeras 
reclamações e denúncias, como a falta de medicamentos básicos, como dipirona. Agora, enfrenta 
mais um grande dilema após o impasse na renovação do contrato com a Organização Social 
João Marchesi. Surgiram denúncias graves, incluindo a alegação de que a prefeitura teria se 
apoderado de cerca de R$ 19 milhões destinados ao fundo previdenciário da saúde — uma 
espécie de poupança que garantiria o pagamento dos direitos contratuais dos funcionários em 
caso de demissão. Embora o contrato tenha sido renovado por mais seis meses com a João 
Marchesi, a notícia já circula amplamente, e é provável que o Ministério Público faça uma 
denúncia ao excelentíssimo senhor juiz. Caso a veracidade das alegações seja comprovada, 
segundo alguns especialistas, mesmo que o dinheiro seja devolvido, isso caracterizaria a famosa 
“pedalada fiscal”, o que pode tornar o prefeito Aguilar Jr. inelegível, afastando ainda mais seu 
sonho de se candidatar a deputado estadual.

NÃO FOI DESSA VEZ
Como mencionamos na semana passada, com um déficit de quase R$ 200 
milhões nos cofres públicos, o prefeito Aguilar Jr. estaria de olho em uma 
verba processual de mais de R$ 100 milhões junto à Petrobras. No entanto, 
para que a empresa libere essa quantia, o projeto do REFIS precisaria ser 
aprovado na Câmara Municipal. Com o mandato perto do fim, o prefeito está 
correndo contra o tempo e tentando aprovar o projeto a qualquer custo e de 
qualquer jeito, Na semana passada, atendendo ao pedido do vereador Antônio 
Carlos Junior, o excelentíssimo senhor juiz impediu a votação do REFIS, pois 
não estariam sendo cumpridas todas as exigências legais. Mesmo sem compro-
var ao juiz que essas exigências foram atendidas, Aguilar Jr. tentou novamente colocar o projeto em pauta, solicitan-
do que seu irmão e presidente da Câmara, Tato Aguilar, o colocasse para votação esta semana. O resultado foi mais 
um mandado de segurança impedindo a votação do REFIS, o que revela o desespero do alcaide em passar o projeto 
e garantir a verba da Petrobras. Foi aí que aquela língua felina logo soltou: “já foram duas tentativas consecutivas; 
com mais uma, o prefeito já pode pedir música no Fantástico.”

REI MORTO REI POSTO
O prefeito, que antes governava com tranquilidade contando com uma maioria na Câmara, parece estar vendo sua 

influência desmoronar. Na última sessão, realizada na terça-feira, todos os três vetos do Executivo foram derruba-
dos pelos vereadores. O episódio deixa claro que a força do alcaide está em declínio e sua popularidade entre os 
próprios aliados começa a ser questionada.

FORÇA MAIOR
Segundo informações de fontes fidedignas, o novo diretor da Câmara de Ubatuba ordenou 
o arrombamento da porta do gabinete do ex-presidente afastado Eugênio Zwibelberg antes 
da entrega das chaves. A medida, registrada pelo ex-assessor de Zwibelberg, teria sido 
realizada para proteger o patrimônio público e garantir a prestação de contas dos bens 
usados durante o mandato. Vale ressaltar que após a decisão judicial, os suplentes já foram 
empossados. A decisão judicial, com base em relatório do Ministério Público, desta vez asse-
gurou a posse imediata dos substitutos.

CONQUISTAS IMPORTANTES
Menos de um mês após vencer as eleições, Flavia Pascoal não para de trabalhar por Ubatuba. Em um ritmo acelerado, 
a prefeita já conquistou importantes avanços para a população. Recentemente, ela assinou a ordem de serviço para a 
construção da ponte no Bairro da Folha Seca, que facilitará o acesso dos moradores da região. Além disso, a nova ilumina-
ção de LED na orla da Praia do Perequê-Açu traz mais segurança e conforto, permitindo que a população pratique esportes 
à noite. Flavia também tem se destacado ao visitar comunidades, como a UBS do Ipiranguinha, onde ouviu as demandas dos 

moradores e dos profissionais de saúde, mostrando seu compromisso em atender às necessidades dos munícipes.
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Cidade registra alta no turismo e se prepara para uma 
das melhores temporadas de verão

Ubatuba tem registrado um grande 
movimento turístico desde outubro. 
Embora a taxa de ocupação no feriado 
de 2 de novembro tenha sido mediana, 
em torno de 50%, as expectativas são 
de que os números continuem subindo 
nas próximas semanas.

Segundo a Secretaria de Turismo 
de Ubatuba, o último fim de semana 
também mostrou o potencial de atrair 
turistas de última hora, com registros 
de 77,88% de ocupação nos dias 26 e 
27 de outubro. 

“Nos meses de setembro e outubro, 
os finais de semana tiveram ocupação 
alta, exceto o da eleição. A taxa de 
ocupação nos estabelecimentos regula-
rizados ficou entre 70 e 80%”, explicou 
o secretário Bruno Oliveira.

Para o próximo feriado, em 15 de 

novembro, a expectativa é ainda maior. 
Estabelecimentos comerciais, hotéis, 
restaurantes e pousadas estão se pre-
parando para um movimento intenso, 
já que será o único feriado prolongado 
do segundo semestre.

A Secretaria de Turismo e a As-
sociação Comercial e Industrial de 
Ubatuba (Aciu) preveem uma das 
melhores temporadas de verão para 
2025. Com reservas já sendo realizadas 
e o comércio local em busca de novos 
funcionários, a cidade se prepara para 
receber um grande fluxo de visitantes.

Sendo Ubatuba o quarto destino 
mais procurado do Sudeste mesmo 
em baixa temporada, a expectativa é 
de um movimento ainda maior com a 
chegada do verão. Para garantir uma 
experiência de qualidade aos visitantes, 
a cidade já está estruturando suas ações 
e planejamentos para a alta temporada.

Ubatuba recebe comitiva Alemã e firma parceria 
cultural e histórica

Na tarde de domingo, 3 de novem-
bro, Ubatuba recebeu uma delegação 
da Alemanha, composta por repre-
sentantes das cidades de Homberg e 
Wolfhagen, locais de origem de Hans 
Staden, viajante do século XVI co-
nhecido pelo livro em que narra suas 
vivências na região. 

O encontro, realizado no Teatro 
Municipal Pedro Paulo Teixeira Pinto, 
culminou na assinatura de uma carta 
de compromisso, estabelecendo uma 
aliança cultural e histórica entre Brasil 
e Alemanha em comemoração aos 500 
anos do autor.

A cerimônia incluiu apresentações 
do coral Nhandu Nhemompuã, da 
Aldeia Boa Vista, e do grupo do Qui-
lombo do Sertão de Itamambuca, do 
Projeto Arte Para Todos da Fundação 

de Arte e Cultura (Fundart), que trou-
xe o Samba de Roda. 

Na ocasião, também representan-
do a comunidade quilombola, Maria 
Gabriel do Prado, conhecida como 
Dona Maria da Caçandoca, discur-
sou sobre as lutas e conquistas de sua 
comunidade.

Durante o evento, a prefeita de Uba-
tuba, Flavia Pascoal, assinou a carta 
de parceria ao lado das autoridades 
alemãs, e em seu discurso agradeceu à 
comitiva e ao caiçara Charles Medei-
ros, autor da lei que instituiu a Semana 
Hans Staden na cidade.

“Acredito que esse é só o primeiro 
encontro, e que essa parceria entre 
cidades é uma importante oportuni-
dade para todos, principalmente para 
Ubatuba”, afirmou.

Nico Ritz, prefeito de Homberg, 
cidade natal de Hans Staden, destacou 
o papel de Ubatuba na trajetória do 
viajante. 

“Hans Staden nasceu na Alemanha, 
mas ficou conhecido mesmo pelo livro 
que fez narrando o que viu em Ubatu-

ba. Por isso, nesse aniversário de 500 
anos dele, nos perguntamos que ficou 
dessa história e criamos esse jubileu, 
que será um ano para reviver essa 
narrativa. Ficamos muito gratos por 
estar aqui hoje e ver a biodiversidade 
e a cultura desta cidade”, comentou.
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Com a chegada do período de chuvas constantes 
em Ubatuba, a Secretaria de Saúde do município 
está emitindo um alerta importante para todos os 
moradores: a necessidade de redobrar os cuidados 
na eliminação dos potenciais criadouros do mosquito 
Aedes aegypti. Este inseto é o principal transmissor 
de doenças como dengue, Chikungunya, Zika e 
febre amarela, e a prevenção é fundamental para 
evitar novas epidemias. Durante esta época do ano, 
o Aedes aegypti busca ambientes quentes e úmidos 
para a eclosão de seus ovos. Assim, a Secretaria en-
fatiza a importância de eliminar locais que possam 
acumular água parada, como pneus, vasos de plantas, 
garrafas e outros recipientes. A limpeza frequente 

dos imóveis e caixas d'água é crucial para manter a 
infestação sob controle. O setor de Controle de En-
demias já vem realizando diversas ações de combate 
ao mosquito ao longo do ano e, a partir de novembro, 
uma nova agenda de mutirões será divulgada. Essa 
iniciativa contará com a colaboração dos Agentes 
Comunitários de Saúde (ACS), que farão vistorias 
em residências e estabelecimentos comerciais em 
diferentes bairros da cidade. Além disso, os serviços 
de nebulização e orientações aos moradores conti-
nuarão a ser oferecidos.

Recentemente, a Vigilância Epidemiológica de 
Ubatuba divulgou um boletim informativo que 
apresenta dados preocupantes: o município conta-
biliza 6.814 casos de dengue e 35 de Chikungunya 
em 2024, com quatro óbitos registrados. Os bairros 
mais afetados pela dengue são o centro (971 casos), 
Estufa II (692), Ipiranguinha (660) e Perequê-Açu 
(647). Já a Chikungunya tem uma incidência maior 
no centro (8 casos), Perequê-Açu (6), Taquaral (4) e 
Estufa II (4). A Secretaria de Saúde orienta a popu-
lação a intensificar o uso de repelentes e a optar por 
roupas que minimizem a exposição da pele, como 
medidas adicionais de prevenção contra as picadas 
do mosquito transmissor. O engajamento de toda a 
comunidade é essencial para combater essas doenças 
e garantir a saúde de todos os cidadãos.

A colaboração de cada um pode fazer a diferença 
na luta contra o Aedes aegypti e na preservação da 
saúde coletiva.

Com as Chuvas, Ubatuba intensifica 
combate ao Aedes aegypti

Cidade é contemplada com projeto 
para construção de 1.236 unidades 
habitacionais

A cidade de Ubatuba receberá a construção de 
1.236 novas moradias pelo Programa de Apoio ao 

Crédito Habitacional – Modalidade Carta de Crédito 
Associativo (CCA) – da Companhia de Desenvol-
vimento Habitacional e Urbano do Estado de São 
Paulo (CDHU). Os imóveis serão construídos em 
uma área no bairro da Marafunda, região oeste, 
próximo à Rodovia Oswaldo Cruz.

A área e o projeto de construção já estão aprova-
dos pela Prefeitura de Ubatuba e aguardam também 
o parecer do processo de licenciamento de empre-
endimentos urbanos habitacionais no Estado de São 
Paulo, realizado pelo Grupo de Análise e Aprovação 
de Projetos Habitacionais (Graprohab).

O secretário Municipal de Habitação, Claudinei 
Salgado, explica que a previsão de início das cons-
truções é fevereiro de 2025, com entrega dentro de 
30 meses. De acordo com o edital do programa, o 
projeto se classifica como habitação de interesse so-
cial, para a eventual e futura destinação das unidades 
às famílias cadastradas e selecionadas pela CDHU, 
mediante financiamento no âmbito do Programa de 
Apoio ao Crédito Habitacional, de acordo com as 
diretrizes existentes.



5O  Jornal  do  Litoral  Norte

Tribunal de Justiça de SP mantém afastamento de 
vereadores

Prefeitura se prepara para iniciar ação 
de transformação digital

Acompanhando as necessidades e 
avanços tecnológicos, a Prefeitura de 
Ubatuba se prepara para a implanta-
ção do SEI Cidades – Sistema Eletrô-
nico de Informações, no qual todos 
documentos e processos passarão a 
ser na forma digital e online, com a 
garantia de 100% de transparência, 
permitindo acesso total ao cidadão.

O SEI Cidades é uma plataforma 
disponibilizada pelo Governo de SP, 
que transfere toda a gestão de docu-
mentos, comunicações e processos 
administrativos para o meio eletrô-
nico, onde toda comunicação será 
online, em tempo real. De acordo 
com a Secretaria de Tecnologia da 
Informação (SMTI) , será necessário 

um período de dois anos de transição 
total – mas, a partir da implantação 
efetiva do sistema, todos os proce-
dimentos a serem iniciados já serão 
digitais.

Haverá um período de transição, 
no qual os processos já iniciados no 
papel terão sua conclusão natural, 
dependendo de sua complexidade. 

“Estou trabalhando para a transpa-
rência total com a inserção de Ubatu-
ba no SEI. Essa tecnologia promete 
aumentar a eficiência, reduzir o uso 
de papel e agilizar o atendimento aos 
cidadãos”, comemorou a prefeita 
Flávia Pascoal.

Para essa implantação, será neces-
sário um ajuste de legislação, bem 

como a criação de um Grupo de 
Trabalho para execução das ações de 
Transformação Digital na PMU, que 
dará andamento no estudo de prepa-
ração do sistema, visando implantar 
o trabalho junto com os servidores 
de cada setor.

O processo de implantação será 
organizado em etapas. Na próxima 
terça-feira, 12 de novembro, haverá 
uma reunião no Teatro Municipal 
Pedro Paulo Teixeira Pinto com as 
equipes administrativas das secreta-
rias para mais esclarecimentos.

No dia 11 de abril de 2023, a 
prefeita Flavia Pascoal, firmou um 
termo de adesão à rede nacional de 
Governo Digital, formalizando a 
parceria com a Rede.Gov.Br para pro-
mover a colaboração, o intercâmbio, 
a articulação e a criação de iniciativas 

inovadoras relacionadas à temática 
de Governo Digital no setor público.

Esse foi o início das tratativas que 
terminaram com o contato com o 
governo de SP e a Prodesp, dando 
início às conversas e negociações com 
a Secretaria de Gestão e Governo 
Digital do Estado de São Paulo.

Por meio de um acordo de coo-
peração técnica entre o TRF4 e o 
Governo do Estado de São Paulo, 
a Secretaria de Gestão e Governo 
Digital do Estado disponibilizou o 
SEI Cidades aos 645 municípios de 
SP, sem custos nos dois primeiros 
anos do projeto. 

O sistema será mantido e gerencia-
do pela PRODESP. Disponibilizada 
em padrão 100% WEB, a solução será 
acessada através de navegador pela 
internet, sem necessidade de instalação 
de qualquer complemento. A infraes-
trutura, a segurança e o gerenciamento 
serão fornecidas pela Prodesp.

Ubatuba é campeã de Torneio Nacional de Ginástica Rítmica
A equipe de ginástica rítmica de 

Ubatuba conquistou mais um impor-
tante título ao vencer o XXVII Tor-
neio Nacional de Ginástica Rítmica, 
na categoria Conjuntos Adultos, que 
terminou neste domingo, dia 3, em 
Cuiabá (MT). Sob o comando das 
técnicas Joyce e Jessica Suguimoto, 

e com a direção de Jerusa Suguimo-
to, a equipe campeã de Ubatuba foi 
composta pelas ginastas Ana Caroline 
Santos, Ana Júlia Almeida, Carmem 
Amaral, Isabella Braga, Laissa Inoue 
e Céu Vargas. Com esse triunfo, o 
time acumula agora três campeonatos 
nacionais consecutivos (2022, 2023 

e 2024) e um total de sete títulos na 
categoria Conjuntos Adultos, além de 
outras duas conquistas na categoria 
adulto individual. Organizado pela 
Confederação Brasileira de Ginástica 
(CBG), em parceria com a Federação 
Mato-grossense de Ginástica (FMTG), 
o torneio contou com a participação de 

D’Menor (Podemos) por participação 
em um esquema de "rachadinha". 

A denúncia envolve também fun-
cionários da Câmara Municipal. Na 
última semana, a Justiça determinou 
a suspensão imediata dos vereadores e 
dos servidores envolvidos na acusação.

585 ginastas, sendo reconhecido como 
um dos eventos mais importantes do 
calendário nacional da modalidade.

O resultado destaca a excelência e o 
compromisso das atletas de Ubatuba, 
que seguem deixando sua marca na 
ginástica rítmica nacional e inspirando 
a próxima geração de atletas.

O Tribunal de Justiça de São Paulo 
negou no sábado (2) o pedido de li-
minar da defesa do vereador Eugênio 
Zwibelberg, que tentava reverter sua 
suspensão do cargo na Câmara Muni-
cipal de Ubatuba.

A desembargadora Ana Zomer justi-
ficou a decisão, afirmando que "o rela-
tório final apresentado pela autoridade 
policial, bem como o oferecimento da 
denúncia por parte do Ministério Pú-
blico, representam fatos novos, aptos a 
ensejar o restabelecimento de medidas 
cautelares". Com isso, o afastamento 
de Zwibelberg permanece até que o 
recurso seja julgado.

Cerca de duas semanas atrás, o Mi-
nistério Público de São Paulo denun-
ciou os vereadores Eugênio Zwibelberg 
(Avante), Junior JR (Podemos) e Josué 
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Marcelo Suckow - 31 de outubro

Caroline Ramalho - 05 de novembroCamila Budal - 02 de novembro Dé Construtor - 01 de novembro

Ines Mendes - 03 de novembro Laís Maryellen - 08 de novembro Luana Maryellen - 12 de novembro

Fabio Arouca - 05 de novembro

Marcelo Vicentini - 04 de novembro Priscila Cotrim - 01 de novembro Tati Faria - 31 de outubro Ulisses Junior - 30 de outubro
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Comandante da GCM comemora aposentadoria a 
partir de novembro

Dia 31 de outubro foi um dia de 
encerramento de ciclo para Carlos 
Augusto dos Santos, o comandante da 
Guarda Civil Municipal de Ubatuba. 
Após 29 anos de serviços públicos 
prestados ao município, ele, que come-
çou sua carreira na primeira turma da 
Guarda, formada em 1995, alcançou 

a tão sonhada aposentadoria.
Antes de entrar na Guarda, Santos 

foi Policial Militar e também teve a 
oportunidade de realizar o curso de 
especialização em Policiamento Am-
biental. Após esse período, ele prestou 
o concurso para 1ª turma da Guarda 
Civil, aprovado como segundo coloca-

do no curso de formação.
“Enquanto estive na GCM, tive a 

oportunidade de realizar vários cursos 
pela SENASP, Policia Civil (Instrutor 
de tiro) e outros cursos, como Inspeção 
Veicular, instrutor e examinador de 
trânsito e outros.  Também me formei 
em Licenciatura e Educação Física e 
Bacharel em Direito”, relembrou.

Nos anos que passou na Guarda 
Civil, ainda teve a oportunidade de 
ocupar várias funções, como os cargos 
de Comandante, Subcomandante e 
Inspetor Corregedor (duas vezes em 
cada cargo). “Ao longo desses anos, 
procurei cumprir com retidão tudo o 
que me foi designado para o bem de 
toda a corporação.  Agradeço aos pre-
feitos que me deram o voto de confian-
ça para desempenhar as funções acima 
citadas, aos ex-comandantes com que 
trabalhei, pelo conhecimento passado 
por eles, e aos colegas de serviço com 
quem convivi por todos esses anos. 
Saio da Guarda com sentimento do 
dever cumprido”, comemorou.

O Secretário de Segurança Pública 
e Defesa Social, Alexandre Napoli, 
afirmou que os Guardas Civis Mu-
nicipais são exemplos de dedicação e 
comprometimento com a prestação de 
serviço de qualidade para Ubatuba, e 
que a GCM tem papel essencial na vida 
da cidade e os servidores as colocam 
a própria vida em risco para defender 
a população.

“Gostaria de homenagear e agrade-
cer ao Guarda Municipal Carlos, que 
atuou como comandante, apresentan-
do seu conhecimento e profissiona-
lismo, que foram nossa escola. Seus 
ensinamentos valiosos continuarão 
nos guiando e, agora, uma nova roti-
na começa. Agradecemos por toda a 
dedicação ao longo dos anos e dese-
jamos que ele desfrute de tudo aquilo 
que conquistou com muito trabalho e 
suor”, parabenizou Napoli.

Até a definição do nome do novo 
comandante, o subcomandante Ramos 
irá responder pela Corporação de ma-
neira interina.
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Indivíduo é preso pela 
Polícia Militar por furto 
de cabos de energia em 

Caraguatatuba
A Polícia Militar de Caraguatatuba prendeu 

um elemento, na madrugada de quarta-feira (30), 
acusado de furto de cabos de energia na região. A 
ocorrência se iniciou quando policiais receberam 
informações da central sobre três criminosos su-
postamente armados que haviam desembarcado de 
um Renault Sandero branco e fugido em direção à 
Rodovia Nova Tamoios, em uma área de lamaçal. 
As equipes intensificaram o patrulhamento e, após 
localizar um dos suspeitos tentando escapar a pé, 
realizaram a abordagem a poucos metros do local. 
Durante a busca, encontraram a chave do veículo em 
posse do indivíduo. O homem confessou o furto dos 
cabos de energia e admitiu que pretendia retornar 
ao local para coletar mais material. No veículo esta-
cionado nas proximidades, a polícia encontrou uma 
quantidade de cabos furtados e ferramentas usadas 
no crime. O suspeito ainda revelou que o veículo era 
utilizado para outras atividades criminosas na região. 
Ele foi encaminhado à Delegacia Central de Cara-
guatatuba, onde permanece à disposição da Justiça.

Polícia Civil realiza 
3ª fase da Operação 
Necandis e prende 

suspeitos de homicídio na 
zona sul de Caraguá

Na quarta-feira (30), a Polícia Civil deflagrou a 3ª 
fase da Operação Necandis, com foco em elucidar 
homicídios ocorridos na zona sul de Caraguatatu-
ba. A ação mobilizou cerca de 30 policiais civis em 

endereços vinculados aos suspeitos, resultando na 
prisão de dois indivíduos. Um dos detidos, de 19 
anos, é investigado pelo crime de homicídio cometido 
em setembro. Sob a liderança do delegado Rodolfo 
Augusto, do 1º Distrito Policial de Caraguatatuba, os 
agentes atuaram principalmente no bairro Perequê-
-Mirim, onde o suspeito foi localizado e preso. Já 
em outra frente de investigação, com viaturas desca-
racterizadas na Avenida José Herculano, próximo à 
Ponte do Porto Novo, um segundo suspeito, de 27 
anos, foi abordado ao ser identificado conduzindo 
uma motocicleta. Após breve perseguição, ele foi 
interceptado na rodovia, detido e conduzido ao 
distrito policial. Com essas prisões, o 1º DP Porto 
Novo avança na conclusão de mais um inquérito, 
reforçando o trabalho da Polícia Civil no combate 
aos homicídios na região. Após passarem por exames 
médicos legais, os suspeitos foram encaminhados à 
Justiça, onde seguirão à disposição para julgamento.

Com mais de 350 
porções de cocaína, 

sujeito é preso pela Força 
Tática

Na noite de segunda-feira (04), uma operação da 
Força Tática da Polícia Militar resultou na prisão de 
um homem com mais de 350 porções de cocaína, no 
bairro Travessão, na região sul de Caraguatatuba. Os 
policiais estavam em patrulhamento quando avista-
ram um grupo de pessoas em atitude suspeita. Ao 
perceberem a aproximação da viatura, os indivíduos 
tentaram fugir. Um dos suspeitos foi rapidamente 
detido e afirmou que estava comprando drogas de 
um outro homem, que tentou se esconder em sua 
residência. Durante a abordagem, o segundo suspeito 
foi encontrado tentando se desfazer de uma sacola 
preta contendo 234 papelotes e 119 eppendorfs de 
cocaína, totalizando 375,75 gramas, além de R$ 
96,60 em dinheiro e um celular. Interrogado pela 
polícia, o homem mencionou a possível participação 
de um comparsa, mas, após buscas no local indicado, 
nenhuma outra droga foi encontrada. 

Ações da Polícia 
Ambiental e CCZ resgatam 

57 animais e aplicam 
multas de R$ 165 mil

A Polícia Militar Ambiental, em conjunto com o 
Centro de Controle de Zoonoses (CCZ) de Caragua-
tatuba, realizou operações em resposta a denúncias 
de maus-tratos a animais, resultando na apreensão 
de 57 animais e multas totalizando R$ 165 mil. Na 
quarta-feira (30/10), a polícia encontrou 11 cães em 
condições precárias, três dos quais morreram, e seis 
jabutis mantidos sem autorização em uma casa no 
bairro Praia das Palmeiras. O responsável foi preso 
e multado em R$ 45 mil. Na quinta-feira (31/10), 
outra inspeção revelou 33 gatos e sete cães em um 
imóvel no Centro em situação de negligência. A 
dona foi detida e multada em R$ 120 mil, além de 
encaminhada para apoio em saúde mental devido a 
transtorno de acumulação.

Suspeito por homicídio 
de turista chilena em 

Ubatuba é preso
A Polícia Civil prendeu, na manhã de quinta-feira 

(31/10), um elemento suspeito de envolvimento no 
desaparecimento e assassinato da turista chilena 
Paula Rasmy Sabater Najle, ocorrido em junho deste 
ano. A operação, batizada de 'Operação Tenebra', foi 
conduzida pela Delegacia de Investigações Gerais 
(DIG), pela Delegacia de Investigação de Entor-
pecentes (Dise) e pelo 1° Distrito Policial de São 
Sebastião, em Ubatuba. Durante a ação, os agentes 
cumpriram mandados de prisão temporária e de 
busca e apreensão na residência do investigado, onde 
localizaram o suspeito e apreenderam dois celulares. 
Paula, que estava no Brasil a turismo, desapareceu em 
junho, e seu corpo foi encontrado posteriormente na 
estrada que liga Salesópolis à cidade de Paraibuna. 
Na época, a Polícia Civil do Rio de Janeiro divul-
gou a imagem da desaparecida pelo sistema Disque 
Denúncia, uma vez que o último registro da vítima 
era em Paraty (RJ), município vizinho a Ubatuba. 
As investigações continuam em andamento, visando 
esclarecer todos os aspectos do crime.
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Pela segunda semana consecutiva, 
o Projeto de Lei Complementar nº 
07/24 do Poder Executivo, que institui 
o Programa de Recuperação Fiscal 
(REFIS) e concede anistia geral de 
penalidades moratórias relativas aos 
créditos tributários e não tributários 
municipais, permanece sem votação. 

A medida está suspensa por decisão 
judicial, após o vereador Antonio Car-
los Junior ter impetrado um mandado 
de segurança apontando a falta de 
estimativa do impacto orçamentário e 
financeiro da proposta, como exigido 
pela Lei de Responsabilidade Fiscal.

O primeiro mandado de segurança 
foi concedido na semana passada, 
determinando a retirada do projeto da 
pauta da sessão do dia 29 de outubro. 
De acordo com o despacho do juiz Gil-
berto Alaby Soubhie Filho, não havia 

o devido cálculo de impacto financeiro, 
conforme estipulado no artigo 14, §1º 
da Lei de Responsabilidade Fiscal (LC 
nº 101/2000). O projeto deveria trazer 
uma avaliação detalhada da renúncia de 
receita e a adequação à Lei Orçamentá-
ria, antes de ser submetido à votação.

Diante do novo agendamento para 
esta semana, o juiz reafirmou a deci-
são, determinando a retirada do proje-
to da pauta da 35ª Sessão Ordinária, 
sob pena de multa de R$ 70.000,00 por 
descumprimento. A decisão ressalta 
que a suspensão judicial da semana 
passada ainda permanece válida.

A Prefeitura de Caraguatatuba in-
forma que, como o projeto foi judicia-
lizado, aguardará a decisão final para 
se manifestar.  Os questionamentos 
apontados estão sendo apresentados 
ao Judiciário.

Projeto do REFIS é suspenso pela segunda semana     
consecutiva após decisão judicial

Início da transição de Governo em Caraguatatuba 
busca garantir continuidade e transparência

O prefeito de Caraguatatuba, Agui-
lar Junior, abriu na segunda-feira 
(04/11) a primeira reunião das equipes 
para o processo de transição de gover-
no. Os trabalhos devem prosseguir até 
o dia 31 de dezembro.

A transição de governo é o procedi-
mento institucionalizado que importa 
na passagem do comando político de 
um mandatário para outro com o obje-
tivo de assegurar a este o recebimento 
de informações e dados necessários ao 
exercício da função ao tomar posse.

“É um momento importante e 
necessário para que todos os serviços 
sejam garantidos para a população. Já 
temos tido conversas com o prefeito 
eleito e sua equipe e tudo será feito de 
forma democrática e transparente para 
que todos tenham acesso às informa-
ções necessárias”, destacou o prefeito.

A equipe de transição será composta 
por 20 membros, sendo 10 indicados 
pelo candidato eleito e 10 indicados 
pelo atual prefeito. O coordenador da 
equipe do prefeito eleito, Marcelo de 
Paiva Medeiros, disse que o processo 

de transição tem sido tranquilo. “Esta-
mos tendo todas as informações neces-
sárias e agora vamos iniciar visitas nas 
secretarias. No final, nosso objetivo é 
oferecer o melhor para a população e 
aos servidores”, comentou.

O prefeito eleito, Mateus Silva, e 
o vice-prefeito, Sérgio Arnaldo Braz, 
não participaram da primeira reunião 
por terem compromisso em São Paulo.

Foram indicados como membros 
da equipe do prefeito eleito: Marcelo 
Paiva de Medeiros (coordenador), Sér-
gio Arnaldo Braz (vice-coordenador), 
Eloiza Antunes de Oliveira, Sílvio 
Tavares de Andrade, Gilson Mendes 
de Souza, Daniel Sacilotti Malerba, 
Rogéria de Oliveira Freitas, Inês Apa-
recida dos Santos Gomes, Luciana 
Fadel Locatelli e Ivy Malerba.

Já pela atual administração foram 
indicados: Marcos Freire (coordena-
dor), Marcel Giorgeti, Leandro Bo-
rella, Nadine Guedes, Amélia Maria 
Ferreira, Lázaro Ribeiro, Márcia Paiva 
de Medeiros, Carlos Focesi, Amauri 
Toledo e Camila Budal.
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A segunda e última audiência 
pública da Lei Orçamentária Anual 
(LOA) de 2025 da Prefeitura de Cara-
guatatuba será no dia 13 de novembro 
(quarta-feira), a partir das 18h, na Câ-
mara Municipal, no Centro. O projeto 
estima a receita e fixa a despesa do 
município para o ano que vem. Téc-
nicos da Secretaria de Planejamento 
Estratégico e Desenvolvimento, au-
xiliados por outros representantes da 
Prefeitura, vão explicar a proposta.  

A primeira audiência da LOA de 

2025 foi realizada na última segunda-
-feira (4/11).  A Prefeitura foi represen-
tada pelo secretário de Planejamento 
Estratégico e Desenvolvimento, Carlos 
Focesi; pelo ordenador de despesas, 
Rafael Torres, e pela a diretora de 
Planejamento Orçamentário, Ediline 
Boytchuk. O presidente da Câmara 
de Caraguatatuba, Renato Leite Car-
rijo de Aguilar, mediou os questio-
namentos do público. O orçamento 
previsto para o ano que vem é de 
1.316.180.623,00. As destinações cons-

titucionais obrigatórias ficaram com os 
seguintes valores: R$ 345.777.584,00 
para Educação e R$ 280.021.921,00 
para a Saúde, além da destinação de 
até 6% da receita para manutenção do 
Legislativo. Para a reserva de contin-
gência estão previstos R$ 6.600.000,00. 
Nas outras secretarias foram alocados 
R$ 650.227.718,00. 

A Prefeitura também promoveu 
três audiências públicas presenciais 
do orçamento de 2025 nos dias 16, 
17 e 18 de outubro, nos bairros do 
Massaguaçu, Travessão e Indaiá, res-
pectivamente.  O material da audiência 
pública eletrônica da LOA 2025 ficou 
disponível para sugestões entre os dias 
11 e 18 de setembro, no  https://www.
caraguatatuba.sp.gov.br/pmc/. 

Alterações na LDO 
A segunda audiência pública da 

proposta que altera parcialmente a Lei 
de Diretrizes Orçamentárias (LDO 
–2.731/2024) para elaboração e exe-
cução da Lei Orçamentária para o 
exercício financeiro de 2025 no dia 13 

de novembro (quarta-feira), a partir das 
18h, na Câmara de Caraguatatuba.  A 
primeira audiência sobre a LDO 2025 
ocorreu na última segunda-feira (4/11)

As alterações referem-se a progra-
mas governamentais, metas, ações, 
projetos e atividades previstos para o 
exercício de 2025, com as respectivas 
fontes de financiamento, demonstradas 
por categoria econômica de despesas, 
assim como aos anexos de metas fiscais 
e de ações por programas, que com-
põem a Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias, devidamente atualizados para 
harmonizar objetivos estabelecidos 
na LDO 2025 com o Plano Plurianual 
(PPA) 2025, incluindo a Lei Orçamen-
tária Anual.

As audiências atendem as exigên-
cias do Art. 165 da Constituição Fe-
deral, Artigo 48 da Lei Complementar 
101/2000 (Lei de Responsabilidade 
Fiscal), Lei 4.320/1964 (Lei da Con-
tabilidade Pública) e Lei Orgânica 
Municipal (Artigos 3º das disposições 
transitórias, 49 e 63).

2ª audiência pública do orçamento de 2025 será na 
próxima semana

Caraguatatuba é um dos cinco municípios brasileiros 
com certificação máxima em Previdência Social

O Instituto de Previdência do Muni-
cípio de Caraguatatuba (CaraguaPrev) 
recebeu a certificação Pró-Gestão 
Nível IV do Ministério da Previdência 
Social (MPS) como reconhecimento da 
gestão eficiente da entidade.

 Agora, Caraguatatuba é uma das 
cinco cidades brasileiras com o selo do 
Programa de Certificação Institucional 
e Modernização da Gestão dos Regi-
mes Próprios de Previdência Social 
da União, dos Estados, do Distrito 
Federal e dos Municípios – Pró-Gestão 
RPPS Nível IV, a mais alta certificação 
na área previdenciária.

O selo Pró-Gestão Nível VI vence 
em 24/10/2027 e para mantê-lo, o 
CaraguaPrev precisa continuar com 
excelência na gestão, melhoria na 
organização das atividades e proces-
sos, aumento da motivação por parte 
dos colaboradores, incremento da 
produtividade, redução de custos e do 
retrabalho; transparência e facilidade 
de acesso à informação; perpetuação 
das boas práticas, pela padronização; 
e reconhecido no mercado onde atua.

A auditoria do Instituto de Certifi-
cação de Qualidade (ICQ) Brasil Ltda. 
atestou que o CaraguaPrev alcançou 
um nível elevado de gestão em todas 
as dimensões do Pró-Gestão Nível IV 
em outubro.

Em 2021, Caraguatatuba alcançou 
o Nível I do Pró-Gestão, após atingir 
98% (mínimo era 70%) das ações 
nas dimensões Controles Internos, 
Governança Corporativa e Educação 
Previdenciária. Em 2023, o Caragua-
Prev avançou e conquistou o Nível III 
do Pró-Gestão por manter em perfeito 
funcionamento as áreas de Benefícios 
(concessão e revisão de aposentadorias 
e pensões e gestão da folha de paga-
mento de benefícios); Arrecadação; 
Compensação Previdenciária (envio e 
análise de requerimentos de compen-
sação previdenciária); Investimentos 
(elaboração e aprovação da política 
de investimentos, credenciamento de 
instituições financeiras e análise de 
riscos da carteira de investimentos e 
de autorização para aplicação ou res-
gate); Tecnologia da Informação – TI 

(procedimentos de contingência que 
determinem a existência de cópias de 
segurança dos sistemas informatiza-
dos e dos bancos de dados, o controle 
de acesso - físico e lógico) e Jurídica 
(acompanhamento e atuação nas ações 
judiciais relativas a benefícios).

Em 2024, o Ministério da Previdên-
cia Social certificou Caraguatatuba 
com o selo máximo em gestão previ-
dência, o Pró-Gestão Nível IV, após 
o município atingir 100% das ações 
nas dimensões Controles Internos, 
Governança Corporativa, Educação 
Previdenciária e Grandes Áreas de 
Atuação do RPPS (Administrativa, 
Arrecadação, Atendimento, Atuarial, 
Benefícios, Compensação Previden-
ciária, Investimentos, Tecnologia da 
Informação – TI e Jurídica).

O presidente do CaraguaPrev des-
tacou que somente cinco cidades 
brasileiras possuem a certificação 
Pró-Gestão Nível IV. “Isso aumenta 
cada vez mais o nosso compromisso 
e a responsabilidade para manter o 
CaraguaPrev entre os RPPSs mais bem 

avaliados e reconhecidos pelo Minis-
tério da Previdência Social no Brasil 
inteiro. Aproveitamos para agradecer 
o prefeito Aguilar Junior, todos nossos 
conselheiros, colaboradores, parceiros 
e técnicos. É uma conquista que mostra 
a união e o trabalho de todos”, reco-
nheceu Tau.
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Festival de Artes Marciais recebe mais de 2 mil pessoas 
esportivo e integrativo. Estamos felizes 
por conseguir mostrar as habilidades 
de nossos atletas, ao mesmo tempo 
em que certamente cativamos pessoas 
e divulgamos as diversas modalidades 
disponibilizadas pela Secretaria de 
Esportes", disse.

Os próprios mestres e professores de 
artes marciais fizeram demonstrações 
de luta no início do evento, agradando 
ao público presente, que aplaudiu em 
diversas oportunidades. Além disso, 
o evento contou com a apresentação 
do grupo Wadan Taiko Ensemble de 
Atibaia-SP, que tocam instrumentos 
tradicionais do Japão.

O 3º Festival de Artes Marciais, 
promovido pela Prefeitura de Caragua-
tatuba e em parceria com a Secretaria 
de Esportes e Recreação, reuniu mais 
de 2 mil pessoas no Centro Esportivo 
Municipal Ubaldo Gonçalves (Ce-
mug), no último sábado (2).

Com a participação de aproxi-
madamente mil atletas de diferentes 
modalidades, integrantes do projeto 
Nova Onda Caraguá, o evento trouxe 
uma variedade de demonstrações de 
lutas, exibindo técnicas pertinentes a 
cada estilo.

Os atletas exibiram as habilidades 
em Boxe, Capoeira, Hapkido, Jiu Jitsu, 
Judô, Karatê Kyokushin, Karatê Sho-
tokan, Kickboxing, Kung Fu, Muay 
Thai e Taekwondo. Além disso, o 
Cemug foi totalmente adaptado para 
receber as apresentações, incluindo 
áreas de tatame, ringue e um octógono.

O secretário de Esportes, Edvaldo 
Ormindo, destacou a grandeza do 
evento. "Conseguimos reunir diversos 
atletas e amantes das artes marciais 
em um só local, para um momento 

Nicolas Silvestre é campeão 
mundial de natação 

paralímpica 2024

No começo da semana, Caragua-
tatuba vibrou com a conquista his-
tórica de Nicolas Silvestre, atleta da 
Secretaria de Esportes e Recreação 
da Prefeitura, que se sagrou campeão 
mundial na modalidade de natação 
paralímpica, em Bahrein, no Oriente 
Médio.

Ele competiu na Gymnasiade, 
Olimpíada Internacional do Despor-
to Escolar, integrando a delegação 
brasileira na categoria sub-18. Nicolas 
mostrou um desempenho excepcional 

em um campeonato que reuniu os 
melhores atletas do mundo.

O jovem garantiu seu lugar no pódio 
ao conquistar o ouro nos 50 metros 
peito. Além da medalha, Nicolas 
também estabeleceu novos recordes 
pessoais, mostrando todo o seu talento 
no esporte.

De acordo com o técnico Thiago 
Intrieri, a vitória do atleta reforça 
tanto a sua habilidade e empenho, 
como também serve de inspiração. 
“Certamente estamos felizes e muito 
orgulhosos de ter um atleta tão talen-
toso representando a nossa cidade no 
cenário mundial”, disse.

O Brasil encerrou o Gymnasiade 
com 28 pódios no atletismo (14 ouros, 
oito pratas e seis bronzes), três meda-
lhas no judô (um ouro, uma prata e 
um bronze) e 24 na natação (12 ouros, 
oito pratas e quatro bronzes), sendo 
Nicolas um dos talentos a arrecadar o 
ouro para o país.

Praia da Cocanha recebe 
14ª edição do Festival do 
Mexilhão

A Prefeitura de Caraguatatuba reali-
za no mês de novembro, o tradicional 
evento gastronômico e cultural da re-
gião Norte. O 14º Festival do Mexilhão 
será realizado de 15 a 17 de novembro, 
na Praça Irmã Lucila, na Praia da Co-
canha, no bairro Massaguaçu. 

O evento, que tem entrada gratuita, 
é organizado pela Prefeitura de Cara-
guatatuba junto com a Associação dos 
Pescadores e Maricultores da Praia da 
Cocanha (Amapec). Conta com um 
cardápio de pratos elaborados à base 
de mexilhão, como lambe-lambe, boli-
nho de mexilhão, strogonoff, marisco 
ao bafo com vinagrete, entre outras 
receitas.

A festa tem o principal objetivo de 
resgatar a cultura caiçara, através da 
maricultura e o fomento do turismo da 
região. Serão seis estandes de venda de 
pratos de mexilhão, um estande de do-
ces, dois estandes de cerveja artesanal, 
a Casa Caiçara (café e bolos) e a tenda 
de artesanato caiçara. 

As tendas gastronômicas do 14º 
Festival do Mexilhão funcionarão na 
sexta-feira (15), das 12h às 23h; no sá-
bado (16), das 12h à 23h e no domingo 
(17), das 12h às 17h.

O evento também contará com uma 
programação musical variada para 
animar os visitantes e será divulgada 
nas próximas semanas.
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